



P-ISSN 2746-5241

JAM: Jurnal Abdi Masyarakat Vol. 2, No.2,  
November 2021, Hal. 82-87

Email: [lppm@wdh.ac.id](mailto:lppm@wdh.ac.id) Website : [lppm.wdh.ac.id](http://lppm.wdh.ac.id)

## ***COMPLIANCE EFFORT INTERVENTION RELATED TO THE COVID-19 HEALTH PROGRAM IN BINONG, TANGERANG REGENCY***

Fenita Purnama Sari Indah\*, Lela Kania Rahsa Puji, Tri Okta Ratnaningtyas,  
Nurwulan Adi Ismaya, Nur Hasanah, Nida Hanif

STIKes Widya Dharma Husada Tangerang, Jl. Pajajaran No 1 Kota Tangerang Selatan, 15417,  
Indonesia

### **ABSTRACT**

*The Covid 19 situation in the Tangerang Regency Region, the number of suspects being treated is 41, confirmed treated 312 confirmed isolation 1504 cases, confirmed recovered 21600 cases, confirmed died 372 cases, confirmed a total of 23788 cases and the number of suspects treated positive confirmed a total of 23829 cases. The purpose of community service is to carry out an intervention program related to the problem of the high level of covid 19 in RW 01, Binong Village. Providing education in Binong Kp. Peusar with the technique of providing education door to door. The target of providing education is as many as 30 respondents. Based on the results of the pre-test and post-test there was a fairly good increase. So that it can be interpreted that public knowledge of Covid-19 has increased, it can be concluded that this program can run well. The situation when delivering the material went smoothly, the community was quite enthusiastic with providing education about the importance of limiting mobility and complying with other 4M*

**Kata Kunci :** Covid 19, providing education, door to door

## **INTERVENSI UPAYA KEPATUHAN MASYARAKAT TERKAIT PROGRAM KESEHATAN COVID-19 DI KELURAHAN BINONG KABUPATEN TANGERANG**

### **ABSTRAK**

Situasi Covid 19 di Wilayah Kabupaten Tangerang jumlah suspek dirawat yaitu 41, konfirmasi dirawat 312 konfirmasi isolasi 1504 kasus, konfirmasi sembuh 21600 kasus, konfirmasi meninggal 372 kasus, konfirmasi total 23788 kasus dan jumlah suspek dirawat positif konfirmasi total sebesar 23829 kasus. Tujuan pengabdian masyarakat adalah melaksanakan program intervensi terkait masalah tingginya covid 19 di RW 01 Kelurahan Binong. Pemberian edukasi di Kelurahan Binong Kp. Peusar dengan teknik pemberian edukasi *door to door*. Sasaran pemberian edukasi yaitu sebanyak 30 responden. Berdasarkan hasil *pre-test* dan *post-test* terdapat kenaikan yang cukup baik. Sehingga dapat diartikan bahwa pengetahuan masyarakat terhadap covid-19 mengalami peningkatan dapat disimpulkan pula program ini dapat berjalan dengan baik. Situasi pada saat menyampaikan materi berjalan dengan lancar, masyarakat cukup antusias terhadap pemberian edukasi perencanaan program pemberian edukasi tentang pentingnya membatasi mobilitas dan mematuhi 4M lainnya

**Keywords :** Covid 19, pemberian edukasi, *door to door*

## PENDAHULUAN

Covid-19 adalah penyakit yang disebabkan oleh turunan *coronavirus* baru, yaitu penyakit jenis baru yang belum pernah diidentifikasi sebelumnya pada manusia. *Coronavirus* adalah penyakit menular yang disebabkan oleh sindrom pernapasan akut *coronavirus 2* (Sars-CoV-2) (Kemenkes RI, 2021).

Sejak ditetapkan sebagai *pandemic* hingga bulan juli 2021 angka kasus baru Covid-19 belum juga menurun dan bahkan cenderung meningkat. Berdasarkan data dari Komite Penangan COVID-19 dan Pemulihan Ekonomi Nasional pada 1 April 2021 tercatat 1.502.222 kasus dan pada 1 Juli 2021 tercatat 2.087.838 kasus. Dari data tersebut terlihat kenaikan yang sangat tinggi yaitu 585.616 kasus dalam kurun waktu 3 bulan. Maka pada tanggal 3 Juli 2021 sampai dengan 20 Juli 2021 pemerintah memberlakukan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) darurat. Langkah tersebut bertujuan untuk menekan angka

kejadian COVID-19 dengan mewajibkan masyarakat Indonesia untuk mematuhi protocol Kesehatan dengan ketat (Rahmawati, 2021).

Untuk data sebaran covid 19 di wilayah provinsi banten terbagi atas 8 wilayah, berdasarkan peta sebaran Covid -19 di Provinsi Banten Sebanyak 131.608 Konfirmasi kontak erat lalu kasus suspek yaitu 51,204 dan kasus provable berjumlah 61 kasus dan kasus konfirmasi sebesar 116,897 kasus. Berdasarkan situasi Covid 19 di Wilayah Kabupaten Tangerang jumlah suspek dirawat yaitu 41, konfirmasi dirawat 312 konfirmasi isolasi 1504 kasus, konfirmasi sembuh 21600 kasus, konfirmasi meninggal 372 kasus, konfirmasi total 23788 kasus dan jumlah suspek dirawat + konfirmasi total sebesar 23829 kasus. Urutan pertama terbesar covid di Kabupaten Tangerang yaitu Kecamatan Kelapa Dua, sedangkan urutan kedua yaitu Kecamatan Curug Kelurahan Binong dan urutan terakhir Kecamatan Mekar Jaya (Dinas Kesehatan Banten, 2021).

Pada Kelurahan Binong, dari jumlah total 24 rw diketahui bahwa Kelurahan Binong terdapat jumlah kasus Terkonfirmasi covid sebanyak 2

Kasus Suspek dirawat , 27 Kasus  
Konfirmasi dirawat, 75 Kasus  
Konfirmasi isolasi, 1442 Kasus  
Konfirmasi sembuh, 32 Kasus  
Konfirmasi meninggal, 1576 Kasus  
Konfirmasi total, 1578 Jumlah <  
Suspek dirawat/ Konfirmasi.

Berdasarkan data tingkat RT di Kelurahan Binong, dari 10 rt di rw 01 data tertinggi dari rt 05 dengan total 6 laki-laki dan 6 perempuan terkonfirmasi covid -19,dan data terendah adalah di rt 02 dengan jumlah 1 perempuan dan rt 09 dengan jumlah 1 laki-laki terkonfirmasi covid-19 jadi dari 10 rt,4 rt terkonfirmasi covid-19 dan 6 rt tidak ada kasus covid-19 (zona aman).

Berdasarkan identifikasi wilayah disimpulkan bahwa Kelurahan Binong Rw 01 Rt 08 Menjadi wilayah sasaran pengabdian kepada masyarakat terkait Kepatuhan Masyarakat dalam pencegahan Covid-19. Tujuan pengabdian masyarakat adalah melaksanakan program intervensi terkait masalah tingginya covid 19 di RW 01 Kelurahan Binong dengan pendekatan teori maupun praktik.

#### **METODE PELAKSANAAN**

Program yang dilaksanakan yaitu kegiatan pemberian edukasi pencegahan Covid 19 terkait kepatuhan membatasi mobilitas, dengan program yang bertemakan menjaga protokol kesehatan terhindar dari Covid 19 jumlah peserta sebanyak 30 orang. Kegiatan dilakukan pada tanggal 29 September 2021 di daerah Kampung Peusar RW001 Kelurahan Binong.

Upaya pencegahan Covid-19 pada masyarakat di Kelurahan Binong, Kp. Peusar antara lain yaitu :

1. Peninjauan lokasi pengambilan data mengenai protokol kesehatan di Kp. Peusar Kelurahan Binong.
2. Penyebaran kuesioner mengenai pengetahuan protokol kesehatan kepada masyarakat di Kelurahan Binong
3. Pemberian edukasi mengenai protokol kesehatan mengenai covid-19 kepada masyarakat di Kelurahan Binong Kp. Peusar, Pemberian edukasi di Kelurahan Binong Kp. Peusar dilakukan untuk menambah pengetahuan masyarakat mengenai protokol kesehatan terutama di saat pandemi. Adapun teknik pemberian edukasi yang dilakukan yaitu *door*

*to door*. Sasaran pemberian edukasi yaitu sebanyak 30 responden. Pemberian edukasi dilakukan oleh mahasiswa dan didampingi oleh kader Desa setempat. Materi pemberian edukasi mengenai 5M serta menjelaskan gejala covid 19 dengan menggunakan poster serta post test dan pretes.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Upaya pencegahan dan penularan yang dilakukan adalah untuk menumbuhkan kesadaran masyarakat tentang bahayanya covid 19, serta betapa pentingnya menjaga kesehatan serta meningkat imunitas sebelum terjadinya covid 19.

Program yang dijalankan yaitu dengan memberikan materi pemberian edukasi tentang covid 19 serta upaya pencegahan dan penularan covid 19 dengan menjaga kesehatan serta imunitas. Tujuan kegiatan ini yaitu untuk mencegah atau menurunkan angka penularan covid 19 pada masyarakat di Kabupaten Tangerang dalam rangka melaksanakan program pemberian edukasi Covid 19 dan upaya pencegahan dan penularan covid 19 dengan menjaga kesehatan serta

imunitas ini dengan target yang telah ditetapkan.

Protokol Kesehatan covid19 merupakan hal yang penting dan wajib untuk dipatuhi oleh masyarakat karena itu merupakan himbaun dalam upaya menangani covid19 , maka dari itu sangat penting bagi masyarakat dalam ikut berpartisipasi dan berkontribusi dalam Penerapan Protokol Kesehatan Sesuai Anjuran Pemerintah dan Standar WHO dalam menekan angka penyebaran Covid-19 di Kecamatan Pamulang Barat khususnya di rw 01 Kp. Peusar Kelurahan Binong. Peraturan mengenai Protokol kesehatan tertera dalam Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 9 Tahun 2020 tentang Pedoman Pembatasan Sosial Berskala Besar dalam Rangka Percepatan Penanganan Covid-19 (Permenkes No 9 Tahun 2020). Pasal 13 ayat (8) Permenkes No. 9 Tahun 2020 kemudian mengamanatkan untuk dibentuknya protokol kesehatan.

Kurangnya pengetahuan protokol kesehatan pada masyarakat Kelurahan binong terhadap protokol kesehatan pertama karena kurangnya pengetahuan dari hasil data

penghitungan kuisioner terlihat bahwa tingkat Pendidikan yang masih rendah sehingga menjadikan para masyarakat lingkungan menadai kurang berpartisipasi terhadap kepatuhan protokol kesehatan covid19. Dan hasil dari pemberian edukasi Kp. Peusar Kelurahan Binong ini berguna dalam menambah wawasan pengetahuan warga masyarakat tentang pentingnya mematuhi protokol kesehatan guna terhindarnya dari virus covid-19 yang masih ada sampai saat ini.

Maka dari itu pentingnya masyarakat dalam mematuhi protokol kesehatan yang ada. Berdasarkan hasil *pre-test* dan *post-test* terdapat kenaikan yang cukup baik. Sehingga dapat diartikan bahwa pengetahuan masyarakat terhadap covid-19 mengalami peningkatan dapat disimpulkan pula program ini dapat berjalan dengan baik.

Situasi pada saat menyampaikan materi berjalan dengan lancar, para Masyarakat cukup antusias ada yang bertanya dan juga kami berdiskusi dengan masyarakat kegiatan pemberian edukasi perencanaan program pemberian edukasi tentang

pentingnya membatasi mobilitas dan mematuhi 4M lainnya.

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

### **Kesimpulan**

Perencanaan program pemberian edukasi tentang Memberikan pemberian edukasi tentang Bahaya covid melakukan sosialisasi terhadap Masyarakat terkait pentingnya membatasi mobilitas dan mematuhi 5m. Hasil dari program ini akan menjadi alat ukur dalam evaluasi program, Dengan diadakan pemberian edukasi di warga RT 08 masyarakat harus tetap aktif dan mendengarkan agar mengikuti aturan protocol kesehatan tentang 5M.

### **Saran**

Untuk masyarakat agar dapat selalu mematuhi protokol kesehatan guna mencegah covid 19 serta meningkatkan hidup bersih dan sehat serta dapat mengerti betapa pentingnya mematuhi protokol kesehatan. Untuk instansi kesehatan diharapkan agar dapat memberikan informasi masalah kesehatan terkait covid 19 sebagai dasar dalam membantu penanganan program covid 19 yang telah terlaksana guna mewujudkan upaya peningkatan

derajat kesehatan masyarakat yang optimal.

Virus Disease 2019 (Covid-19).  
Jakarta

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Terima Kasih kepada mahasiswa yang telah membantu pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat.

Rahmawati, Arma. 2021. Analisis Pengetahuan, Sikap, Dan Perilaku Masyarakat Dalam Upaya Pencegahan Covid-19 (Doctoral dissertation, Poltekkes Kemenkes Yogyakarta).

#### DAFTAR PUSTAKA

BPS. 2020. Kabupaten Tangerang Dalam Angka 2019. Tangerang : BPS Kabupaten Tangerang

Website resmi Kelurahan Binong, Kec. Curug, Kab.Tangerang, Banten. Data Covid kelurahan Binong, <http://Covid19.tangerangkab.go.id>

Data covid Kab Tangerang. COVID-19. COVID-19 Pemerintah Kabupaten Tangerang. <https://covid19.tangerangkab.go.id/sebaran-data>

Website resmi Kelurahan Binong, Kec. Curug, Kab.Tangerang, Banten. Demografi kelurahan Binong, <https://binong.id/p/demografi>

Dinas Kesehatan Banten. 2021. PETA Sebaran COVID-19 Tanggal 06 Agustus 2021. Dinas Kesehatan Provinsi Banten Banten. <https://dinkes.bantenprov.go.id/read/berita/1624/Peta-Sebaran-Covid-19->

Dinas Kesehatan Banten. Data Covid kecamatan kabupaten Tangerang, Sebaran data kasus covid19 diakses melalui <https://covid19.tangerangkab.go.id/sebaran-data/3603050/curug> 02 Agustus pukul 19.20

Kementerian Kesehatan RI. 2020. Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia Nomor 9 Tahun 2020 Tentang Pedoman Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Rangka Percepatan Penanganan Corona